
Acta de la reunión de Comisión Directiva de ADFI (modalidad ampliada) 

 

Lunes 22 de Julio 2024, 13:00 hs. Reunión presencial en sala ADFI con opción virtual, link 

de acceso: https://us02web.zoom.us/j/4889526896 

 

Presentes: Alejandro Gutiérrez, María Noel Pereyra, Rodrigo Alonso Hauser, Mercedes Marzoa. 

 

Invitados: Matilde Martínez, Gabriel Usera, Gonzalo Tejera. 

 

Previo: 

 - Aprobación del acta de directiva 8/7/2024. Se aprueba por unanimidad. 

 

Orden del día: 

 

1.- Rol educación pública / privada, secundaria / primaria 

 

Se decidió realizar la directiva del día de la fecha en modalidad ampliada a raíz de un intercambio 

realizado en la lista adfi-opina respecto a un proyecto financiado por ANII, el cual consistió del 

desarrollo de una aplicación que da recomendaciones de instituciones educativas públicas o 

privadas en base a ciertos datos proporcionados por el usuario. 

 

Alejandro Gutiérrez y Mercedes Marzoa comentan que probaron la aplicación para ver qué 

resultados arrojaba y en sus experimentos, donde solicitaban que se tuvieran niveles altos en ciertas 

características educativas, nunca se les recomendó instituciones públicas. 

 

Se exponen diversas opiniones: 

- Este tema no tiene que ver con los afiliados de ADFI debido a que no es un tema directo de los 

docentes universitarios, sino que afecta más bien a los padres. 

- Si bien es cierto que desde la perspectiva educativa es un tema relativamente cercano, hay otros 

temas que son más relevantes y urgentes, como si debe haber o no una escuela de ingenieros de 

Francia. 

- No se debería reaccionar ante los dichos sobre educación de alguien que no está involucrado en la 

misma (respecto a los dichos del director de la ANII). 

- Se hace hincapié en que un gran problema es la falta de datos sobre información personal y de 

trayectoria de los liceales (existe pero no es pública), pues dificulta la realización de estrategias. A 

su vez, el recorte de horas existente en secundaria hace muy difícil que el liceo sea efectivamente 

una instancia preuniversitaria, causando que los niveles de desempeño de los ingresantes a la 

universidad sean cada vez menores. 

 

Hay un consenso general en que la privatización de la educación es una problemática creciente que 

nos está afectando cada vez más. 

 

Se decide seguir pensando y discutiendo el tema más a fondo, de forma que luego se pueda llevar a 

ADUR algo más elaborado, y por el momento no realizar ninguna declaración. Aprovechar esta 

preocupación surgida para lograr una propuesta concreta. A su vez, se plantea hacer una invitación 

desde la directiva para crear un grupo de discusión que busque entender cómo está afectando la 

reforma educativa a la formación para ingresantes a la facultad de ingeniería, y en particular, las 

diferencias en este aspecto entre las instituciones públicas y privadas. Matilde Martínez está 

interesada en formar parte. Unanimidad. 

 

 

 



 

2.- Innovación políticas ANII 

 

- Se menciona un ejemplo de innovación financiada por ANII que no es innovación tecnológica. 

- Se expresa preocupación sobre la falta de equilibrio en cuanto a la proporción de proyectos 

tecnológicos aprobados respecto a otros tipo de proyectos (por ejemplo de negocios). 

 

Se exponen diversas opiniones: 

- Se plantea que la cuestión sería propiciar que se generen más propuestas del rubro tecnológico; 

lograr que desde la Fing se los impulse (por ejemplo, que varios proyectos de grado se postulen a 

ser financiados por Capital Semillas). 

 

Se decide realizar una evaluación de cómo se están gastando los recursos destinados a innovación, y 

revisar que se está haciendo, y que se puede hacer, para promocionar/incentivar la presentación de 

proyectos en el área tecnológica. Unanimidad. 

 

3.- Federal 

 

- Se decide votar los postulantes a delegados al CDC. Se aprueba por unanimidad. 

- Al Federal del día de hoy asiste María Noel Pereyra. 

 


